

## Louis de Buade de Frontenac (1622-1698)



Quelle vie rocambolesque que celle de Louis de Buade de Frontenac ! Né au château de Saint-Germain-en-Laye, il perd son père très jeune. Devenu adulte, il combat pour le roi de France, qui le récompense de ses bons et loyaux services en lui offrant une charge prestigieuse mais périlleuse : celle de gouverneur de la Nouvelle-France. C'est donc avec ce titre que Frontenac débarque à Québec en 1672. Il s'emploie pendant dix ans à renforcer les défenses de la petite colonie contre les attaques de ses ennemis.

## Louis de Buade de Frontenac (1622-1698)



Louis de Buade de Frontenac revient en Nouvelle-France pour un second mandat de gouverneur. Son tempérament énergique est requis, car la Nouvelle-France est menacée de toutes parts. En 1690, l'amiral anglais William Phips, à la tête de 32 navires bien armés, essaie de prendre la ville de Québec ! Au messager qui lui est envoyé pour réclamer la reddition de la ville, Frontenac répond cette phrase devenue célèbre: « Je n'ai point de réponse à faire à votre général que par la bouche de mes canons et à coups de fusil. » Le courageux gouverneur parvient à défendre victorieusement la ville.